

## BAB III

### METODE PENELITIAN DAN ANALISIS

#### A. Metode Penelitian

Metode penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Metode penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang dirancang untuk mengungkapkan makna yang menginformasikan tindakan atau hasil yang terukur dari penelitian kuantitatif. Dengan menyelidiki makna, interpretasi, simbol, dan proses dan hubungan serta relasinya dengan fenomena atau kehidupan politik.<sup>1</sup> Metode penelitian kualitatif deskriptif memperoleh temuan-temuannya dari pengamatan dan wawancara, dokumen dan buku. Penelitian ini pun dilakukan sebagai upaya mengungkap dan memahami sesuatu dibalik fenomena, atau untuk mendapatkan wawasan yang baru sedikit diketahui.<sup>2</sup> Peneliti sendiri tidak melakukan pengamatan langsung dilapangan dan wawancara, namun peneliti akan mendapatkan temuan-temuan berupa dokumen dan data-data yang telah ada baik itu berasal dari media sosial atau karya ilmiah.

#### B. Fokus Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah dan tujuan penelitian ini, maka fokus penelitian ini yakni mencari hubungan ekonomi politik antara Indonesia dengan Cina tahun 2014-2019.

---

<sup>1</sup> S. Aminah dan Roika. *Pengantar Metode Penelitian Kualitatif Ilmu Politik*. (Jakarta Timur: Prenamedia Group) Hal 53.

<sup>2</sup> Anselm Strauss & Juliet Corbin. *Dasar-Dasar Penelitian Kualitatif*. (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2009) Hal. 4-5.

### C. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan Studi pustaka dilakukan dengan mempelajari dan mengkaji literatur yang berhubungan dengan permasalahan, untuk mendukung analisis hubungan perdagangan antara Indonesia dengan Cina. Riset pustaka ini dibatasi dengan kegiatannya dari bahan-bahan pustaka yang tidak memerlukan riset ke lapangan.

### D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dengan dokumentasi, yakni pengumpulan data berasal dari catatan peristiwa, gambar, foto, tulisan, kebijakan, film, serta bentuk lainnya yang berupa dokumen.<sup>3</sup>

### E. Metode Analisis

Metode yang digunakan adalah metode analisis interaktif model Miles dan Huberman. Miles dan Huberman mengemukakan bahwa dalam menalisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan terus menerus hingga jenuh. Metode analisis ini dilakukan dengan cara-cara berikut ini:

#### 1. Reduksi Data

Banyaknya data yang diperoleh, perlu dirangkum atau direduksi. Reduksi data ini guna memberikan gambaran yang lebih jelas dan mempermudah peneliti dalam melakukan pengumpulan data selanjutnya.

---

<sup>3</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2016) hal. 240.

## 2. Penyajian Data

Penyajian data atau display data, akan mempermudah untuk memahami apa yang terjadi, merencanakan kerja selanjutnya berdasarkan apa yang telah dipahami tersebut. Mendisplay data dapat dilakukan dengan uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, jejaring kerja, matrik, grafik, dan sejenisnya.

## 3. Verifikasi

Langkah selanjutnya adalah penarikan kesimpulan atau verifikasi. Kesimpulan ini masih bersifat sementara, dan akan berubah apabila tidak ditemukan bukti-bukti yang mendukung pada tahap pengumpulan data berikutnya. Tetapi apabila kesimpulan yang dikemukakan pada tahap awal didukung oleh bukti-bukti yang valid dan konsisten saat peneliti kembali mengumpulkan data, maka kesimpulan yang dikemukakan merupakan kesimpulan yang kredibel.<sup>4</sup>

## F. Validitas Data

Validitas data penelitian ini adalah menggunakan validitas kredibilitas. Uji kredibilitas ini diantaranya dengan melakukan perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan, diskusi dengan teman sejawat, menggunakan bahan referensi, dan analisis kasus-kasus yang ada.<sup>5</sup>

---

<sup>4</sup> Ibid hal. 246-252.

<sup>5</sup> Ibid hal. 270-275.